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ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ—  
В СТРОЙ ДЕЙСТВУЮЩИХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ
Цех железнодорожных подшипников, на строительстве кото

рого мы работаем, — одна из важных строек семилетки нашей 
области. Но дела на ней идут плохо, хотя цех мы должны 
были сдать под монтаж в сентябре прошлого года. Еще не за
крыты два пролета, не остеклено 6 фонарей, много работы в 
бытовых помещениях. Цех завален снегом.

Как сообщил нам прораб тов. Волков, работники совнархоза 
планируют сдать цех под монтаж в конце марта. Нас такое 
решение удивило. Можно не растягивать стройку на два с 
половиной месяца, если прислать сюда еще рабочих. Все необ
ходимые материалы у нас имеются.

Большой объем работ у субподрядчиков; электромонтажни
ков, теплотехников и других. Нам думается, что если правиль
но организовать их работу, включить бригады субподрядчиков 
в соревнование за сдачу цеха под монтаж в самые короткие 
срони, то цех можно сдать в феврале.

Рабкоровский пост газеты «КрйЪное Знамя» на строй
ке цеха железнодорожных подшипников:

В. МЕРИНОВА, мотористка: А. ПИКАЛОВ, бригадир 
плотников; В. ПАЛИНОВ, плотник.

Забота о здоровье 
советских людей

Письмо строителей УНР-768 
поднимает важнейший вопрос раз
вития промышленности области — 
строительство новых предприятий. 
В первом году семилетки строите
ли Томска должны были сдать в 
эксплуатацию много промышлеп 
вых объектов.

Но многие строительные орга
низации области не справились с 
вводом в строй новых предприЯ' 
тий, увеличили объем незавершен
ного капитального строительства.

Работники треста № 97 долж
ны были построить цех железно
дорожных подшипников подшип
никового завода, первый корпус 
манометрового завода, цех ячеи
стых бетонов, известегасительный 
цех на заводе № 3 треста «Строй- 
деталь», несколько объектов домо
строительного комбината и другие 
объекты. Но эти важные стройки 
до сих пор не завершены.

Не вьшолнили планов строи
тельства новых н расширения 
действующих леспромхозов ма
шинно-дорожные ' отряды треста 
«Томлесжелдорстрой». По плану 
прошлого года коллективы колонн 
должны были сдать в эксплуата
цию 75 километров автомобиль
ных и узкоколейных железных 
дорог, а сдали немногим боль
ше 1 0 .

Руководители трестов № 9 7  и 
«Томлесжелдорстрой» считали 
основным выполнение объемов 
работ в рублях, а не своевремен
ный ввод в строй новых цехов, 
леспромхозов, лесных дорог. Они 
не сосредоточили силы и средства 
на этих важнейших участках, а 
управление строительства и про
мышленности стройматериалов 
Томского совнархоза мирилось с 
этим.

На многих пусковых стройках 
недостает рабочих, например, на 
объектах завода № 3 треста 
«Стройдеталь», на строительстве 
Белоярской и Нижне-Чулымской 
узкоколейных дорог.

Из-за неувязки в работе строи
телей н работников предприятий 
стройиндустрии были срывы гра
фиков подачи железобетонных 
конструкций н материалов. Цех 
железнодорожных подшипников 
строители УНР-768 не смогли за
крыть до холодов из-за несвоевре
менной подачи газозолобетона с 
заводов треста «Стройдеталь». На 
стройке цеха ячеистых бетонов на 
заводе № 3 треста «Стройдеталь» 
до сих пор нет необходимых для 
перекрытий 18-метровых балок с 
преднапряженной арматурой.

Не было организовано комплекс
ное соревнование между строите
лями, работниками предприятий 
стройиндустрии и транспортни

ками. Партийные и профсоюзные 
организации строек слабо контро
лировали ход возведения промыш
ленных объектов, мирились с мно
гочисленными неполадками на 
площадках, с большими простоя
ми техники.

По плану второго года семилет
ки большинство возводимых це
хов, например, железнодорожных 
подшипников подшипникового 
завода, сверл завода режущих ин
струментов, ячеистых бетонов за
вода № 3 треста «Стройдеталь» 
уже в текущем году должно выда
вать продукцию. Несвоевременный 
ввод дополнительных производст
венных площадей может поставить 
в тяжелые условия коллективы 
ряда промышленных предприя
тий, создать им трудности в до
срочном выполнении годового пла
на.

Чтобы не допустить срыва вьг 
пуска важнейших видов продук
ции, коллективы строительных 
трестов и управлений должны со
средоточить внимание на пусковых 
объектах с тем, чтобы большинст
во их сдать под монтаж в первом 
квартале, дать возможность смон
тировать и наладить оборудование 
в них в первом полугодии текуще
го года.

Значительный рост объемов 
капитального строительства в те
кущем году резко повышает требо
вания на стройматериалы и желе
зобетон. В связи с этим особенно 
важными пусковыми объектами 
являются стройки цехов ячеистых 
бетонов, известегасительного, 
складов цемента и заполнителей и 
другие на территории завода № 3 
треста «Стройдеталь».

Для быстрейшего ввода про
мышленных объектов в строй не
обходимы целеустремленность, 
четкая организованность. Руково
дители управления строительства 
и промышленности стройматериа
лов Томского совнархоза, трестов, 
управлений должны перегруппиро
вать силы и средства, подчинив их 
задачам максимального ввода в 
строй пусковых объектов.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации управлений и строек 
должны организовать работу по 
изысканию новых резервов, моби
лизовать строителей на усиление 
темпов работ.

Надо среди коллективов строи
телей развернуть действенное со
ревнование за быстрейший ввод 
в строй пусковых объектов, вклю
чить в него работников стройин
дустрии и автохозяйств. Следует 
шире развернуть борьбу за тех
нический прогресс на стройках, за 
дальнейшую индустриализацию 
строительства, за внедрение всего 
нового, передового.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР приняли по
становление «о мерах по дальней
шему улучшению медицинского об
служивания и охраны здоровья на
селения СССР». В постановлении от
мечаются успехи в укреплении
здоровья населения Советского
Союза.

За голы Советской власти значи
тельно уменьшилась заболеваемость 
среди населения, общая смертность 
снизилась более чем в четыре раза, 
детская смертность —  почти в семь 
раз. Средняя продолжительность 
жизни советских людей увеличи
лась более чем в два раза.

Число больничных коек в после
военные годы увеличилось в два 
раза. Наряду с государственным 
строительством широко разверну
лось строительство медицинских 
учреждений по инициативе и за 
счет средств колхозов. Из года в год 
увеличиваются ассигнования на 
здравоохранение и развитие меди
цинской науки.

В стране имеется около 380 ты
сяч врачей и один миллион триста 
тысяч фельдшеров, акушерок, фар
мацевтов и медицинских сестер. По 
обеспеченности врачами наша стра
на вышла на первое место в мире.

Ряд достижений имеет медицин
ская промышленность. Производство 
лекарственных средств и изделий 
медицинской техники увеличилось 
за предыдущее семилетие более чем 
в 3 раза.

Вместе с тем в постановлении 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
указывается на недостатки в меди
цинском обслуживании населения, 
главным образом, в районах нового 
промышленного строительства, це
линных земель. Крайнего Севера я 
в горных местностях.

ЦК КПСС- и Совет Министров

СССР потребова.чи от всех партий
ных, советских и профсоюзных ор
ганизаций усиления внимания делу 

I да.чьнейшего развития здравоохране
ния в стране и наметили ряд мер, 
направленных на улучшение меди
цинского обслуживания населения, 
ускорение темпов и повышение ка
чества строительства лечебно-про
филактических учреждений и пред
приятий медицинской промышлен
ности, увеличение производства ме
дикаментов и медицинских изделий 
и т. д.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров Союза ССР устано
вили задания союзным республикам, 
министерствам и ведомствам СССР 
по увеличению числа больничных 
коек с 1.532.6 тысячи в 1958 году 
до 2.148,6 тысячи в 1965 году. 
Объем производства медикаментов, 
предметов медицинской техники и 
других медицинских изделий увели
чится в 1965 году в 3,5 раза по 
сравнению с 1958 годом.

В целях привлечения трудящих
ся к  разрешению вопросов улучше
ния работы медицинских учрежде
ний признано необходимым со.здать 
при лечебно-профилактических и 
санитарно-гигиенических учрежде
ниях общественные советы, состоя
щие из медицинских работников, 
представителей партийных, комсо
мольских, профсоюзных, хозяйствен
ных организаций и населения. |

В сообщении о постановлении Ц К ! 
КПСС и Совета Министров СССР! 
отмечается, что в результате ново-! 
го сокращения вооруженных сил, 
проводимого по решению IV  сессии 
Верховного Совета СССР, наша стра
на получит ощутимую экономию. 
Немало средств пойдет на улучше
ние медицинского обслуживания на
селения.

(ТАСС).
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На заводе резиновой обуви состоялся митинг, посвященный 
решениям IV  сессии Верховного Совета СССР.

Выступившие на нем рабочие единодушно одобрили миролю
бивую политику Советского правительства, говорили о том, 
что Закон о новом значительном сокращении Вооруженных 
Сил СССР — важный шаг к  упрочению мира на земле.

Коллектив обязался в январе дать сверх плана продукции 
на 300 тысяч рублей, оказать помощь труженикам сельского 
хозяйства, вьшустив сверх плана 1.500 килограммов шланга 
для животноводческих ферм в 700 килограммов шнура.

На снимках: на митинге. Выступает А. Фуникова.
Фото к. Багаевой.

О созыве конференции советской 
о6ш,ественности за разорутение

1 5 — 16 февраля с. г. в Москве 
по инициативе Советского комитет,! 
защиты мира состоится конферен
ция советской общественности за 
разоружение.

В конференции примут участие 
представите.чи советских профсою
зов, молодежных и женских органи
заций, творческих объединений ин
теллигенции, спортивных обществ, 
а также обществ дружбы и культур
ных связей с зарубежными страна

ми, комитетов солидарности стран 
Азии и Африки, ветеранов войны и 
других общественных организаций.

Президиум Советского комитета 
защиты мира обратился к  респуб
ликанским, краевым и областным 
комитетам защиты мира с просьбой 
организовать совместно с представи
телями общественных организаций 
необходимую подготовительную ра
боту к  конференции. (ТАСС).

Советские воины одобряют 
решение сессии Верховного 

Совета СССР

в ответ на исторические решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС

Колхозники, работники совхозов, 
специалисты сельского хозяйства 
Белгородской области решили во 
втором году семилетки резко повы
сить культуру земледелия и животно
водства и взяли обязательства полу
чить со всей площади посева зерно
вых не менее 105 пудов зерна и 
240 центнеров сахарной свеклы с 
каждого гектара, вырастить высокие 
урожаи других культур. Продать го
сударству не менее 150 тысяч тонн 
мяса при плане 70 тысяч тонн, вы
полнив 2,1 годового плана продажи 
мяса государству; произвести в кол
хозах и совхозах на сто гектаров 
угодий по 160 центнеров молока и 
продать его государству 275 тысяч 
тонн, или на 58 тысяч тонн боль
ше, чем в прошлом году. Задание се
милетки по производству продуктов 
животноводства выполнить за пять 
лет.

***
Труженики сельского хозяйства

Тернопольской области решили в 
этом году выполнить три годовых 
плана продалш мяса государству. Это 
составит 105 тысяч тонн —  на 66 
тысяч тонн больше, чем в прошлом 
году (колхозы и совхозы продадут 
74 тысячи тонн). На каждые сто гек
таров сельскохозяйственных угодий 
в области будет произведено по 121 
центнеру мяса.

Труженики сельского хозяйства 
Киевской области, подсчитав резер
вы и возможности, приняли обяза
тельства произвести по всем катего
риям хозяйств в 1960 году на сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий мяса в убойном весе 84,5 цент
нера. В колхозах и совхозах будет 
произведено на сто гектаров 55 цент
неров мяса в убойном весе. В целом 
по области будет продано 140 тысяч 
тонн мяса, или 175 процентов к  пла
ну, и 350 тысяч тонн молока.

(ТАСС).

В Большом Кремлевском дворце 
19 января состоялось собрание ак

тива офицерского состава Москов
ского гарнизона, посвященное ито
гам работы четвертой сессии Вер
ховного Совета СССР.

С большим воодушевлением в по
четный президиум был избран Цре- 
зидиум Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

В президиуме собрания находи
лись товарищи А. Б. Аристов, Н. Г. 
Игнатов, Н. А. Мухитдинов, М. А. 
Суслов, П. Н. Поспелов, маршалы 
Советского Союза, маршалы родов 
войск, генералы.

Председательствовал Маршал Со
ветского Союза К. С. Москаленко—  
командующий войсками Московского 
военного округа.

С докладом об итогах недавно 
прошедшей сессии Верховного Со
вета СССР выступил Министр обо
роны СССР Маршал Советского Сою
за Р. Я. Малиновский.

В обсуждении доклада приняли 
участие генерал-лейтенант Н. В. 
Егоров, генерал-лейтенант Н. Д. Ан
тонов, главный Маршал авиации 
К. А. Вершинин, генерал армии 
Г. К. Маландин, подполковник 
Ю. П. Яшин, старшие лейтенанты 
В. И. Лебедев и В. И. Карнаухов и 
другие.

Советские воины горячо одобряли 
исторический Закон о новом значи
тельном сокращении Вооруженных 
Сил СССР, выражали глубокую при
знательность партии и правительству 
за заботу о личном составе Совет
ской Армии, увольняемом в запас.

В конце собрания выступил член 
Президиума Центрального Комитета 
КПСС, секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов, тепло встреченный присут
ствующими.

Участники собрания единодушно 
приняли резолюцию, в которой одоб
рили Закон о новом значительном 
сокращении Вооруженных Сил 
СССР.

(ТАСС).

ЖСрешмет
авторштет

в  Томске при техникуме общест
венного питания открылись курсы 
директоров предприятий обществен
ного питания железнодорожных ма
гистралей Российской Федерации. 
Большинство курсантов —  бывшие 
воины Советской Армии. Здесь, 
в общежитии техникума, со
стоялось обсуждение материалов IV. 
сессии Верховного Совета СССР. Все 
выступавшие горячо одобрили новое 
мероприятие Советского правитель
ства,' направленное на сокращение 
вооруженных сил.

Майор запаса тов. Князев сказал:
•—  Чего же стоит болтовня бур

жуазных политиков об их ми
ролюбии, кто поверит их лживым 
заявлениям о «коммунистической» 
агрессии, если мы уже в третий 
раз идем на одностороннее сокра
щение вооруженных сил? Как быв
ший воин, я хочу обратиться к  тем 
солдатам и офицерам, которые бу

дут уходить в запас:— Будьте спокой
ны, товарищи! В народном хозяй
стве нашей Родины для демобилизо
ванных воинов предостав.чяются все 
возможности выбрать профессию по 
вкусу и овладеть ею. Вас с радо
стью встретят во всех коллективах.

Курсант, бывший воин тов. Руб
цов сказал: ”

—  Закон о сокращении воору
женных сил нашей страны на одну 
треть вызовет еще большее ува
жение к  нашей Отчизне со сто
роны миллионов простых лю
дей земного шара. От души при
ветствую новое мероприятие нашей 
родной Коммунистической партии и 
Советского правительства, неуклон
но борющихся за прочный мир на 
земле. Н. КАЛАШНИКОВ.

Во имя мира и дружбы народов
Событием мирового значения яв

ляются доклад Председателя Сове
та Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева «Разоружение —  
путь к  упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами» на 
сессии Верховного Совета СССР. За
кон «О новом значительном-' сокра
щении Вооруженных Сил СССР» и 
«Обращение Верховного Совета Сою
за Советских Социалистических Рес
публик к  парламентам и правитель
ствам всех государств мира».

Я, врач-гинеколог, представитель 
мирной специальности, ка к  и все 
граждане нашей страны, с чувством 
гордости за свою Родину, привет
ствую новую мирную инициативу 
Коммунистической партии Советско
го Союза и Советского правительст
ва.

Мне пришлось пережить две ми
ровые войны. Они принесли народам 
разрушения и колоссальные потери.

Разве люди смогут когда-либо за
быть о войне 1941— 45 гг.? Разве 
я могу забыть тысячи тех юношей, 
а с ними и своего единственного 
сына, которых, ка к  врач, встречал 
при появлении на свет и которых 
потом провожал на Великую Отече
ственную войну защищать наше го
сударство?

Мы, советские граждане, всегда 
поддерживали и будем поддержи
вать нашу партию и правите.тьство 
в их неустанной борьбе за вечный, 
желанный всему человечеству мир 
во всем мире.

Мы хорошо знаем, как много 
трудностей еще лежит на пути ко

всеобщему разоружению. Но мы 
твердо верим в то. что новое меро
приятие Д.ЧЯ достижения всеобщего 
мира будет высоко оценено всеми 
людьми доброй воли земного шара.

Мы от всего сердца желаем на
шей партии, правительству, глаша
таю мира. Первому секретарю ЦК 
КПСС и Председателю Совета Мини
стров СССР товарищу Никите Сер
геевичу Хрущеву новых достижений 
на пути ко всеобщему разоружению 
и установлению вечного . мира и 
дружбы между народами.

Б. ПОЙЗНЕР, 
профессор Томского медицин

ского института.

Мысли советских людей

Столица Индии 
встречает высоких 
советских гостей

ДЕЛИ, 20 января. (ТАСС). Сегодня 
в Дели по приглашению президента 
Индии Раджендра Прасада и индий
ского правительства с визитом доб
рой воли прибыли Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов, первый замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР Ф. Р. Козлов, депутат Вер
ховного Совета СССР Е. А. Фурцева 
и сопровождающие их лица.

На центральном делийском аэро

дроме Палам, украшенном государ
ственными флагами СССР и Респуб
лики Индии, товарищей К. Е. Воро
шилова, Ф. Р. Козлова, Е. А. Фурце- 
ву и сопровождающих их лиц встре
чали президент Индии Раджендра 
Прасад, премьер-министр Джавахар- 
лал Неру, министры центрального 
правительства Индии, многочислен
ные представители индийской обще
ственности, члены дипломатического 
корпуса.
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Глубоко взволновали томских тек
стильщиков доклад Никиты Сергееви
ча Хрущева и решения четвертой 
сессии Верховного Совета СССР о но
вом значительном сокращении во
оруженных сил нашей страны, но
вых шагах Советскцго правитель
ства по пути упрочения мира и 
обеспечения дружбы между народа
ми. В каждом цехе, на каждом уча
стке горячо^ обсуждаются материалы 
сессии.

—  Мы от всего сердца одобряем 
ленинскую мирную политику нашего 
правительства, —  говорит мастер 
ткацкого цеха Иван Васильевич Ко
зырев. —- Очень рады, что новые 
мирные предложения мы услышали 
по радио из уст Никиты Сергеевича 
Хрущева, который очень много сде
лал для укрепления мира и дружбы 
между народами. Недаром простые 
люди всего мира называют главу на
шего государства самым выдающимся 
борцом за мир.

Слова мастера выражают мысли 
всех ткачей. Коллектив этого цеха 
значите;1ьно перевыполнил план чет
вертого квартала, хорошо работает в 
январе. Сейчас ткачи готовятся к  пе
реходу на семичасовой рабочий день.

изыскивают новые резервы повыше
ния производительности труда.

—  Часть сэкономленных средств от 
сокращения вооруженных сил пойдет 
на строительство новых школ, яслей, 
детских садов, —  говорит ткачиха 
Екатерина Григорьевна Мартыненко. 
—  Я мать двоих детей и я бла
годарна Коммунистической партии 
за постоянную заботу о детях.

Е. Г. Мартыненко рассказывает 
своим подругам по работе, что она 
была участницей Великой Отечест
венной войны, своими глазами виде
ла сожженные Фашистскими захват
чиками города и села, огромные 
разрушения, которые несет война.

—  Я хочу, чтобы мои дети, —  го
ворит работница, —  бы.чи мирными 
тружениками, активными строителя
ми новой жизни. Как и мил.чионы ма
терей нашей страны, я горячо одоб
ряю мудрую миролюбивую политику 
нашей родной Коммунистической 
партии.

Так думают все советские лю
ди. заветные мысли и чаяния кото
рых нашли свое яркое выражение в 
докладе товарища Я. С. Хрущева и 
решениях четвертой сессии Верхов
ного Совета СССР.

М. ФЕДОСЕЕВА.

'4 'Будет больше чугуна, стали, проката i p i i i
■
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ПЕРЕВЫПОЛНИМ 
ЯНВАРСКИЙ ПЛАН

КИЕВ, 19 января. (ТАСС). Метал
лурги Украины решили достигнуть 
уровня производства чугуна, стали и 
проката, намеченного на конец семи
летки, уже в 1963 году. Для успеш
ного осуществления этого обязатель
ства в республике значительно рас
ширяется сырьевая база. В нынеш
нем году вступит, в эксплуатацию на

полную мощность южный горнообога
тительный комбинат М  2. Ускорен
ными темпами ведется строительство 
Центрального горнообогатительного 
комбината.

Восточнее Кременчуга на левом 
берегу Днепра предусматривается 
строительство горнообогатительного 
комбината производительностью И  
миллионов тонн сырой руды в год.

в  ПАВИЛЬОНЕ РСФСР (сельское хозяй
ство) Выставки достижений народного хозяй
ства СССР открылась новая гжепозиция, по
священная успехам работников сельского хо
зяйства Рязанской области — инициаторов 
социалистического соревнования за резкое 
увеличение производства мяса в стране. Ма
териалы экспозиции рассказывают о том, как

рязанцы, засевая десятки тысяч гектаров зем
ли кукурузой, создают прочную кормовую 
базу для скота.

На снимке: у одного из стендов экспозиции, 
посвященной Рязанской области. Экскурсовод 
Е. П. Исаева рассказывает посетителям вы
ставки о достижениях тружеников сельского 
хозяйства области.

(Фотохроника ТАСС).

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). С
большим воодушевлением встретили 
парабельские лесозаготовители ре
шения четвертой сессии Верховного 
Совета СССР и доклад товарища 
Н. С. Хрущева.

У нас на лесопункте. —  рас
сказал звеньевой комплексного зве
на Березовского лесопункта Пара- 
бельского .леспромхоза Богдан Маге- 
ровский, —  все лесозаготовители 
горячо одобряют решения сессия ; 
Верховного Совета СССР. Новое с о -1

вращение вооруженных сил на 
1.200 тысяч человек —  это блестя
щее доказательство миролюбия со
ветской страны, важный шаг на пу
ти к всеобщему разоружению.

Решения сессии Верховного Со
вета^ СССР вызвали у лесозагоюви- 
телей новый трудовой подъем. Кол
лектив Нельмачевского лесопункта 
решил выполнить январский план 
заготовки и вывозки древесины до
срочно, дать дополннтельно 1500 
кубометров леса. М. НИКИШИН.
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На новые рубежи
В первый год семилетки колхоз 

Имени Сталина Молчановского района 
увеличил производство молока, мя
са и других продуктов животновод
ства.

Коллектив Тунгусовской молочно
товарной фермы, которую возглавля
ет коммунист гов. Мандраков, полу
чил по 2.256 килограммов молока от 
каждой коровы.

Значительных успехов в прошлом 
году добилась доярка этой фермы 
Анна Ефимовна Огреба. От каждой 
коровы своей группы она надоила в 
среднем по 3.256 килограммов моло
ка, что на 652 килограмма больше, 
чем получено ею в 1958 году. По 
2.512 килограммов от коровы надо
ила Тамара Овчинникова, по 2.410 
килограммов —  Е. Полещук.

Немалая заслуга в достигнутых 
успехах ко.члектива фермы принад- 
нежит пастухам-скотникам И. Ш ку- 
ратову и коммунисту М. Маросек. За 
пастбищный период они обеспечи.чи 
по.чучение по 1.125 килограммов 
молока на корову.

Неплохо потрудились телятницы 
М. Аксиненко и Е. Семерня. Они со
хранили всех переданных им на вы
ращивание телят от двадцатидневно
го возраста до 6 месяцев. Средне
суточный привес телят на ферме пре
высил 500 граммов. По 20 поросят 
от каждой основной и 6 от разовой 
свиноматки получили работники 
свинофермы тт. Мейрис, Коцуренко 
и Шалов.

Но не все коллективы ферм вы
полнили свои обязательства. Очень 
низкой оказалась продуктивность 
коров на Татошинской, Тювинской 
и Стреженской фермах, мало про
извели и сдали государству свинины 
Тунгусовская и Федоровская фермы. 
Колхоз не выполнил плана прои.з- 
водства яиц.

Еще во время подготовки к  де
кабрьскому Пленуму ЦК КПСС ком
мунисты колхоза, обсуждая вопрос о 
выполнении принятых обязательств, 
вскрыли серьезные недостатки в ж и
вотноводстве, особенно в организации 
откорма и нагула скота.

Колхоз за последние три года дваж
ды укрупнялся. Но изменений в раз
мещении скота не было. Как были в 
прежних хозяйствах небольшие фер
мы, разбросанные по всем населен
ным пунктам, так они и остались. 
Молочное стадо, например, бьшо со
средоточено в шести местах. Это за
трудняло контро.ль за состоянием дел 
на фермах, распыляло силы, а глав
ное —  очень велики были затраты 
труда на производство продукции. 
На каждой ферме был штат админи
стративно-управленческого персона
ла. Мелкие фермы затрудняли меха
низацию трудоемких процессов.

Коммунисты предложили правле
нию артели произвести специализа
цию ферм с учетом природных усло
вий и возможностей проведения ком
плексной механизации. Было решено 
дойное стадо разместить вначале на 
четырех, а затем на трех фермах. В 
поселке Стрежном, где имеется боль
шое количество заливных .лугов, бу
дет создан пункт по доращиванию 
молодняка и нагулу крупного рогато

го скота. Уже в этом году там будет 
откормлено для продажи государству 
около 800 голов скота. Раньше ни на 
одной из ферм по-настоящему нагул 
не был организован. Скот, предназна
ченный для продажи государству, на
ходился на пастбище вместе с дой
ным стадом.

Перевод дойного стада из Стрежно- 
го, где животные недостаточно полу
чали сочных кормов, в Тунгусово 
сразу сказался на повышении удоев. 
Сейчас на ферме в Тунгусово надои 
заметно увеличились.

Решено было провести также спе- 
циа.лизацию и свиноводческих ферм. 
Ферма в поселке Шегаровка должна 
получать как можно больше поросят. 
Доращивание их после двухмесячного 
возраста и откорм организовали на 
Тунгусовской и Федоровской фермах.

Куры и водоплавающая птица 
сосредоточены теперь в поселке 
Тунгусово, где имеются для этого хо
рошие помещения.

В связи со специализацией созда
лись лучшие возможности для меха
низации ферм. В эту работу включи
лись комбайнеры, трактористы. Го
рячо за механизацию всех ферм, раз
мещенных в поселке Тунгусово, взя
лись члены тракторной бригады 
В. Г. Аксиненко. Они оборудовали в 
коровнике автопоилки, отремонтиро
вали подвесные дороги в коровнике 
и свинарнике. К  животноводческому 
городку подвели электролинию. Те
перь все животноводческие помеще
ния освещены.

На заготовительный пункт в этом 
месяце будет сдано 50 голов 
крупного рогатого скота и 50 сви
ней. На Стреженской ферме сейчас 
готовится еще 290 голов крупного 
рогатого скота для сдачи государст
ву, а на откорме и доращивании в 
Тунгусово и Федоровке находится бо
лее 300 свиней. Колхоз в течение 
всего года будет вести сдачу свини
ны государству.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ^ЦК КПСС и намечая пути 
подъема экономики колхоза, члены 
артели решили резко поднять глав
ную отрасль хозяйства —  животно
водство. Разработан перспективный 
план на 1960— 1965 годы.

За это время производство молока 
по сравнению с 1959 годом возра
стет более чем в два раза, мяса —  
более чем в 4 раза, в том числе сви
нины более чем в десять раз.

Решающим в выполнении намечен
ного плана увеличения производства 
продуктов лсивотноводства до.тжен 
стать 1960 год. В этом году работни
ки ферм крупного рогатого скота по
ставили перед собой задачу получить 
от каждой коровы не менее 2.200 
ки.чограммов молока, значительно 
снизить себестоимость животноводче
ской продукции. Намечено завершить 
механизацию водоснабжения на всех 
фермах, организовать' механическуюЗ а б ы т ы е  д о р о г и

Дом культуры Томского электро
механического завода. На двери од
ной из комнат —  полотно со стер
шейся надписью «Агитпункт», а 
пониже на листе ватмана четкая 
надпись «БРИЗ». Что же это? Центр 
агитационно-массовой работы или 
технический кабинет? На столах —  
техническая литература, у стены —  
выставка продукции завода, стенды 
и фотомонтажи, отражающие тех
нический прогресс страны, пред
приятия, В комнате постоянно де
журят инженерно-технические ра
ботники.

Когда-то, почти год назад, во вре
мя выборов в Советы здесь дейст
вительно был агитпункт. Но про
шли выборы, и от агитпункта, .кро
ме вывески, ничего не осталось. 
Даже заведующий, агитпунктом тов. 
Игрушкин получил новое партийное 
поручение.

В Доме культуры читаются лек
ции, доклады, работает кинолекто
рий, ведется 'другая массовая рабо
та. Но это не может служить ос
нованием для закрытия агитпункта.

Дежурство агитаторов не организо
вано, да и агитаторы не имеют воз
можности получить здесь методиче
скую помощь.

Агитаторы забыли дорогу на свои 
десятидворки. Почему? На этот во
прос агитаторы тт. Цукублина и 
Панихина отвечают, что партийное 
бюро совершенно не контролирует 
работу агитаторов, которым поруче
но вести агитацию среди трудящих
ся по месту жительства. Почти весь 
год их никто не собирал, не инст
руктировал. Многие из них забыли, 
что им доверена ответственная ра
бота.

И секретарь партбюро завода тов. 
Абакумов, и заведующий агитколлек
тивом тов. Глеков. и секретари це
ховых парт(й)ганизаций при одном 
упоминании об этой работе только 
пожимают плечами: «Упустили из 
виду... забыли... не доходят руки...».

Партийное бюро завода должно 
организовать постоянную агитаци
онно-массовую работу по месту жи
тельства трудящихся.

Б. ПЕТРУШИН.

дойку коров на Тунгусовской ферме, 
перевести с начала будущей зимовки 
на беспривязное содержание все дой
ное стадо.

Нынче колхоз произведет мяса в 
два раза больше, чем в прошлом году. 
Будет откормлено 1.000 голов сви
ней, средним весом 7 0 — 80 кило
граммов. На Тунгусовской ферме по 
опыту омских животноводов свиней 
перевели на бесстаночное содержа
ние. Там установлены самокормушки 
для сухого откорма, автопоилки и 
кормушки для силоса. Здесь теперь 
содержится свиней почти в 3 раза 
больше, чем было их до специализа
ции ферм. Работники этой фермы 
коммунисты тт. Линьков и Д. Климов 
взяли обязательство обеспечить по
.чучение среднесуточного привеса жи
вотных не менее 500 граммов. Пере
оборудование свинарника для бесста- 
ночного содержания свиней произ
ведено и на Федоровской ферме.

Большое внимание в колхозе уде
лено дальнейшему развитию птице
водства. Количество кур-несушек к 
1965 году удвоится. Колхоз будет по
лучать около 300 тысяч ш тук яиц в 
год. Увеличится число водоплаваю
щей птицы. Уже нынче решено ку 
пить не менее 1.000 утят.

Продалса продуктов животновод
ства должна стать основным источни
ком дохода колхоза. От этой отрасли 
хозяйства намечается нынче полу
чить более 2 миллионов рублей.

Учитывая, что успешное развитие 
животноводства зависит прежде всего 
от создания прочной кормовой базы, 
ко.чхозники решили значительно 
увеличить производство сочных кор
мов, чтобы перейти на силосный ме
тод кормления дойного стада. Расши
рятся посевы кукурузы , подсолнеч
ника, картофеля. Посевы картофеля к  
1965 году увеличатся более чем в 
два раза при одновременном повыше
нии урожайности.

Планируется увеличить посевы 
многолетних трав к  концу семилетки 
втрое. Это позволит колхозу получить 
большое ко.чичество сена и силоса, 
иметь хорошие предшественники под 
посевы льна-долгунца. Под этой цен
ной технической культурой В' 1965 
году будет занято 400 гектаров.

Успешное выполнение этих задач 
потребует уси.чий всего коллектива 
артели, активного участия в общест
венном труде каждого колхозника. 
Поэтому партийная организация кол
хоза сейчас направляет деятельность 
всех агитаторов, коммунистов на глу
бокое разъяснение материалов де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, моби
лизует колхозников на претворение 
в жизнь намеченных планов развития 
артельного хозяйства во втором году 
семилетки.

Птичницы тт. Шпакова и А к
синенко от 800 несушек получают 
по 300 яиц в день. По 8 — 9 литров 
молока от каждой коровы надаивают 
доярки Анна Огреба и Тамара Овчин
никова, обязавшиеся надоить в ян
варе по 180 килограммов молока.

Трудовой подъем колхозников, вы
званный решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, повышение орга
низаторской ро.чи коммунистов —  
порука тому, что намеченные ими ру
бежи на второй год семилетки будут 
взяты досрочно.

П. ПОПОВ.
(Наш соб. норр.).

НОВЫЙ МАГАЗИН

В селе Ново-Кривошеино Криво- 
шеинского района Томской области 
открыт новый сельский магазин. 
Здесь имеется широкий ассортимент 
хлопчатобумажных, шелковых и 
шерстяных тканей, обуви, одежды. 
В продаже швейные машины, посуда 
и другие товары бытового назначе
ния.

Ф. ПЕСКОВСКИЙ.

ЛЕНИНГРАД. Заведующий от
делом вирусологии Института 
экспериментальной медицины Ака
демии медицинских наук СССР 
профессор А. А. Смородинцев из
бран почетным членом Нью-Йорк
ской академии наук в знак при
знания его заслуг в изучении ви
русных инфекций человека и раз
работке методов их предупрежде
ния.

На снимке: профессор А. А. 
Смородинцев за работой.

(Фотохроника ТАСС).

Кабельщики— сельскому хозяйству--
К о л л е к т и в  з а в о д а  „ Т о м к а б е л ь * *  р е ш и л  и з г о т о в и т ь  

и з  с э к о н о м л е н н ы х  м а т е р и а л о в  д л я  к о л х о з о в  
5 0  т ы с я ч  м е т р о в  п р о в о д о в  и  4 0  т ы с я ч  

м е т р о в  ш л а н г о в
с  большим воодушевлением 

встретил коллектив завода 
«Томкабель» решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. Ка
бельщики горячо одобряют ме
роприятия Коммунистической 
партии, направленные на подъ
ем сельского хозяйства.

Внимательно изучили на за
воде инициативу коллектива 
московского завода «Динамо», 
решившего изготовить из сэко
номленных материалов сверх
плановую продукцию для сель
ского хозяйства.

Принимая обязательства на 
второй год семилетки, коллек
тивы цехов завода «Томка- 
бель», наряду с обязательства
ми по досрочному выполнению 
годового плана, улучшению ка
чественных показателей, вносят 
в свои договоры на социали
стическое соревнование пунк
ты об изготовлении из сэконом

ленных материалов сверхплано
вой продукции для сельского 
хозяйства. Волочильщики, на
пример, решили изготовить для 
колхозников 10 тысяч метров 
алюминиевых проводов, ка
бельщики — 30 тысяч метров 
проводов и 25 тысяч метров 
шлангов, коллектив цеха шахт
ных кабелей — 10 тысяч мет
ров кабелей и 15 тысяч мет
ров шлангов.

Учитывая инициативу пере
довых цехов, коллектив завода 
решил расширить свои социа
листические обязательства, ко
торые он взял на второй год 
семилетки в конце прошлого 
года. В коллективном договоре 
предприятия появился новый 
пункт:

ЗА СЧЕТ ЭКОНОМНОГО 
РАСХОДОВАНИЯ МЕДИ, 
АЛЮМИНИЯ, РЕЗИНЫ И 
ДРУГИХ МАТЕРИАЛОВ ВЫ
ПУСТИТЬ ВО ВТОРОМ году

Передовой метод—всем строителям
---  -------- I - I IIIM II

Н а  о т д е л к е  з д а н и й

ОТРЕМОНТИРОВАНО 13 ТРАКТОРОВ

У механизатоцов колхоза «Е но
вым победам» ШеТарского района в 
полном разгаре подготовка к  ве
сенне-полевым работам. Из пятнад
цати колхозных тракторов отремон
тировано 13. Три машины, ремонт 
которых был произведен еще 
осенью, сейчас заняты на вывозке 
строевого леса. Цоеле окончания 
этой работы они поступят на тех
нический уход.

П. ВОРОНОВ.

Цри отделке 32-квартирного дома 
по улице Матросова и 80-квартирных 
домов по проспекту имени Кирова 
(Томск) строители -УНР-787 усовер
шенствовали технологию отделки 
зданий сухой штукатуркой. Новую 
технологию внедрили инструкторы 
передовых методов труда тт. Зыков и 
Мулояров Бригады тт. Бабенко, Пу- 
шицкой, Мищенко, Сазоновой быстро 
освоили новые приемы работ и до
стигли хорошего качества.

Существовавшая до сих пор техно
логия отделки стен сухой штукатур
кой требовала длительной подготов
ки. Надо было провесить поверхно
сти стен, предварительно поставить 
по перйметру листов штукатурки 
маяки, устроить опорные марки. На 
.эти операции затрачивалось много 
труда. На поверхностях влажных 
стен листы нередко коробятся и от
слаиваются.

При новом методе, освоенном шту
катурами УНР-787, листы штука
турки наклеивают не сплошь по все
му периметру листа, а по опор
ным «ленкам», расположенным 
на 30— 40 сантиметров друг от дру
га. Ш тукатуры отказались от про- 
вески ртен и устройства опорных ма
рок. Качество от этого не страдает.

Отделка стен сухой штукатуркой 
теперь производится так. Контроль
ный лист штукатурки сгибают и 
тщательно устанавливают в углу по 
отвесу, получая две направляющие 
плоскости. По этим плоскостям вы
равнивают следующие листы. Вдоль 
кромки каждого из них проводится 
сплошная лента из мастики. По ней 
малкой вытягивают опорный маяк 
шириной 40 миллиметров. Он служит 
основанием для кромки следующего 
листа.

Наиболее трудной операцией рань
ше являлась отделка внутренних 
карнизов. Ее обычно выполняют от
делочники высокой квалификации. 
Они либо вручную вытягивают па
дуги из раствора, либо наклеивают 
отлитые карнизы, которые готовят 
на месте работ или подают с завода.. 
Оба способа дороги и требуют много 
времени.

На 32-квартирном и 80-квартир- 
ных домах, где внедрили новый ме
тод, карнизы стали делать из обрез
ков сухой штукатурки, которые ос
таются после раскроя листов. На та
ких полосах штукатурки делают па
раллельные надрезы по заданному 
профилю карниза. По этим местам 
полосы надламывают и приклеивают 
к  пото.чку и стенам той же гипсо
клеевой или гипсоопилочной масти
кой, которой клеят сухую штука-, 
турку. Мастику лишь делают более 
жидкой, а «лепешки» ставят чаще и 
более тонкие.

При старом методе отделки зда
ний сухой штукатуркой устройство 
оконных и дверных откосов также 
требовало больших затрат труда. Его 
обычно вели вручную мокрым спосо
бом штукатуры высоких разрядов. 
Наносить раствор растворонасосами 
при устройстве откосов нецелесооб
разно, так как основная часть опера
ции —  отделка их —  производится 
вручную. Применять сухую штука
турку не эффективно —  листы ее 
увлажняются. Чтобы избежать ув
лажнения, приходится тыльные 
(примыкающие к  стене) стороны от
косов покрывать масляным или ас
фальтовым лаком.

На стройках жилых домов 
УНР-787 и на одном из 80-квартир
ных домов, возводимом работниками 
УНР-768, инструкторы института 
«Оргстрой» тт. Зыков, Мулояров и 
Власов внедрили отделку откосов но
вым методом. Они организовали на 
местах работ изготовление гипсо-шла
ковых литых откосов, которые при
клеивают к  оконным и дверным прое
мам. Откосы получились хорошие, а 
устройство их требовало меньших за
трат. На стройках УНР-787 так отде
лывают откосы бригады тт. Ахметзя
нова, Пятачкова, Сазоновой, Кнор, 
Галкиной.

Из хорошо оструганных досок они 
на месте готовят опалубку для отко
сов. Толщина откоса 2 — 2,5 санти
метра, ширина 30 сантиметров, а 
длина равна длине проема. Чтобы 
поверхность откоса получилась глад
кой, на низ опа.пубки укладывают 
толстое оконное стекло. Арматурой 
служат расколотые пополам прутки

штукатурной дранки. Специальная 
планка, прибитая к  продольному бор
ту формы, позволяет отливать плиты 
с фаской для правой и левой сторон 
проемов.

Строители формовали плиты из 
гипсо-шлаковой сметанообразной сме
си с добавкой в нее цемента. Коли
чественный состав смеси применялся 
на различных объектах разный, что
бы найти наиболее эффективный со
став.

Например, при отделке 32-квар
тирного дома инструктор тов. Зы
ков отливал, плиты для откосов из 
смеси, в которую входили 3 части 
гипса, одна —  шлака и 10-процент
ная добавка цемента.

При отделке 80-квартирных до
мов по проспекту имени Кирова ин
структор тов. Мулояров готовил та
кую смесь из двух частей гипса, од
ной —  шлака и добавлял к  составу 
5 процентов цемента. В УНР-768 
инструктор тов. Власов делал смесь 
из одной части гипса, одной части 
шлака, добавлял 10 процентов це
мента.

Цемент, добавляемый в состав 
гипсо-шлаковой смеси, увеличивает 
стойкость плит против влажности, 
мороза, а также прочность плит.

Внедрение нового способа отделки 
зданий идет с большими трудностя
ми. Условия работ часто не соответ
ствуют техническим условиям. Руко
водители УНР-787 не обеспечили 
штукатурам необходимого фронта 
работ —  на большинстве объектов 
отстают столярные, плотничные и 
стекольные работы. Во многих домах 
нет тепла.

Устранение этих неполадок позво
лит ускорить отделочные работы, 
улучшить их качество, быстрее сдать 
в эксплуатацию жилые дома.

Этот метод, внедренный в 1959 
году на ряде строек треста № 97, на
до перенести во втором году семи
летки во все строительные органи
зации Томска и области.

С. ЛЕЩИНСКИЙ, 
руководитель бригады инструкто

ров новых методов труда Сибир
ского филиала института «Орг

строй».
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СЕМИЛЕТКИ ДЛЯ НУЖД 
СЕЛЬСКОГО х о з я й с т в а  50 
ТЫСЯЧ МЕТРОВ ПРОВОДОВ
и к а б е л е й  и 40 тысяч
РЕЗИНОВЫХ ШЛАНГОВ 
для ОРГАНИЗАЦИИ ПОЕ
НИЯ КОРОВ.

Сейчас между коллективами 
цехов развертывается соревно
вание за экономию материалов 
на каждой производственной 
операции.

Усиливается помощь коллек
тива завода подшефному кол
хозу «Новый путь» Томского 
района. Кабельщики помогли 
колхозникам в строительстве 
коровника, в телефонизации и 
радиофикации колхозных селе
ний. Сейчас коллектив завода 
решил помочь колхозу в обору
довании ремонтной мастерской. 
Для этого выделяются станки, 
трубы, провода и другие мате
риалы. Недавно шефы напра
вили в библиотеку колхоза 2 
тысячи книг, а участники за- 

■ водской художественной само- 
• деятельности дали для колхоз- 
' ников большой концерт.

С. АРЕФЬЕВ.

Заочникам-
хорошие условия 

для учебы

Заочному обучению в нашей стране 
придается большое значение. Увели-- 
чивается прием на заочные отделения 
вузов, обучающимся без отрыва от 
производства предостав.чяются раз
личные льготы. Студенты-заочники 
получают, например, дополнительные 
отпуска с сохранением заработной 
платы.

Но, к  сожалению, руководители 
ряда предприятий, где работают сту« 
центы, часто нарушают этот порядок.

На 1-м курсе экономического от-i 
деления экономико-юридического фа-- 
культета нашего университета обу-- 
чается без отрыва от производства 
51 человек. И многие студенты не 
яви.лись на свою первую экзаменаци
онную сессию из-за того,' что адми
нистрация не предоставила им от
пуск.

Часто наших студентов загружа
ют сверхурочной работой, посылают 
в длительные командировки. Это, ко
нечно, приводит к  тому, что заочник 
не может по-настоящему подгото
виться к экзаменам.

В университете проводятся кон
сультации для заочников. Студентка 
литературного отделения тов. Петчен- 
ко не могла их посещать. Причина—  
администрация текстильной фабрики, 
где работает тов. Петченко, не от
пускала ее с работы в дни консуль
таций. И многие студенты могут 
сказать то же самое.

Если человек работает токарем, к  
примеру, а учится на экономическом 
отделении, то руководители завода 
считают, что учеба д.тя такого сту
дента —  это только его личное дело. 
Ведь он учится не по «своей» специ
альности!

Заочная учеба в вузе —  не легкое 
дело. Много сил и времени тратит 
человек, чтобы получить высшее об
разование. И он заслуживает того, 
чтобы ему были созданы все условия 
для учебы. .

Г. ОСОКИНА, 
проректор Томского университета 

по заочному обучению.

Сила общественного воздействия— великан сила
☆  ☆

по СЕЛУ ИДУТ 
ДРУЖИННИКИ

Установка для сжижения 
газообразного гелия

☆  ☆

МОСКВА. Оригинальная установка для 
получения жидкого гелия, который необходим 
для исследования свойств веществ при сверх
низких температурах, создана под руковод
ством академика П. Л. Капицы в Институте 
физических проблем Академии наук СССР.

Преимущество этой установки перед суще
ствующими заключается в большей произво
дительности, а также в том, что здесь не тре
буется предварительного охлаждения гелия 
жидким азотом или водородом, что обеспечи
вает взрывобезопасность установки.

На снимке: заведующий гелиевой мастер
ской С. А. Яковлев (справа) и старший меха- 

А. В. Мелехин наблюдают за работой 
установки.

(Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

‘ Год назад в селе Петухово была 
создана дру;-. гпа по охране общест
венного поре I :.а- Б нее вошли 
председатель сельсовета А. Н. Кара
ваев, управляющий Третьей фермой 
Томского совхоза С. И. Кошкарев, 
бригадир В. В. Мьлехин и другие 
активисты деревни. Начальник дру
жины —  учитель Г. Г. Гузынин, 
Дружинники горячо взялись, за де
ло.

Рабочий фермы Николай 
ский, будучи пьяным, 
л. Еопце'ву. Его молено было 
влечь к  уголовной ответствегш 
Однако члены дружины рень., 
применить меры морального 
ствия. Сейчас Лапинский по-пргт гс 
му работает в совхозе, не нгруимс-г ■ 
общественного порядка. j

Рабочий третьей фермы Пстр Е го -' 
ров бил жену. Же'ншинг. была, 
доведена до отчаяния. Вмешалась! 1 
общественность. Решили обсудитЬм 
вопрос о поведении Егорова на .ч'- ■ 
щем собрании жителей села. i

Выступило более десяти чеЛ|..вг!; | 
Егоров был изобличен в жестокост! 1 
и грубости по отношению к  жене, 
Присутствовавший на собрании сле- 

• дователь тов, Шайхутдинов объя 
вил собравшимся, что дело Егорорэ 
подлежит рассмотрению в уго.'ювш).''' 
порядке, но общее собрание ',<:иге- 
лей села может взять Егорова la гто- 
руки и под свой контроль, i'- 
осознает, что был неправ, и i 
не пожелает исправиться.

Егоров заверил односельчан, что 
собрание было для него хорошим 
уроком и он никогда не допустит
грубого отношения к  жене.

По решению собрания односель
чане взяли Егорова на поруки. Он 
находится под наблюдением обще
ственности.

* Н. НИНТАР.
Томский район.

☆  ☆

Им п о в е р и л и . . .
...Распоясались колхозные механи

заторы Федор Есипенок и Алексей 
Сушкевич: пьянствуют, дебоширят, 
оскорбляют односельчан. Не помогли 
уговоры, увещания. Тогда на нару
шителей порядка составили акт и 
передали его в сельский обществен
ный суд. И вот жители села Мона
стырское Шегарского района были 

I уведомлены о заседании обществен
ного суда.

Сельский клуб переполнен. На сце-ПОВЫШАТЬ АВТОРИТЕТ ТОВАРИЩЕСКИХ СУДОВ
«Примерное положение о товари- 

!деских судах», на наш взгляд, гре- 
'.'ует некоторых добавлений и изм1-  
юний, в частносги. в отношении 

максимальной меры наказания.
Естественно, что многие потерпев

шие будут удовлетворены са- 
,'им фактом общественного осуж
дения виновного. Однако для опре
деленной категории правой,крушите
лей такая мера наказания окал,ется 
недостаточной. Но перевелись еще 
такие люди, которые мало считают
ся с коллективом, с его. мнением, 
Тут должна быть применена более 
жесткая мера воздействия. Товари
щеский суд имеет право в край
нем случае применить штраф в 
сто рублей. Мне кажется, этого не
достаточно за дерзкие поступки, 
унижающие человеческое достоин

ство. если виновник не раскаялся, 
не прочувствовал и не признал сво
ей вины. Было бы Целесообразно 
установить в таких случаях право 
товарищеского суда накладывать 
штраф до 500 рублей.

Еще одно замечание. За нанесе
ние легких телесных повреждений 
нарсуд применяет меру наказания 
до шести месяцев исправительных 
работ, а сельский общественный 
суд —  не свыше пяти дней испра
вительных работ. Этот разнобой 
умаляет авторитет общественных су
дов. Было бы правильным устранить 
это несоответствие и установить еди
ные меры воздействия за правонару
шения, совершенные первый раз.

В. ХМАРИН, 
народный судья 

Кожевниковского района.

не за столом занимают места пред-- 
седатель суда —  директор средней 
школы В. Р. Стукаленко, члены —  ̂
заместитель секретаря партбюро кол
хоза «Прогресс» Г. А. Козлов, пред
седатель сельпо А. М. Шараев.

—  Приступим к  слушанию дела, 
—  объявляет председательствующий.

Слова выступающих заставляют 
обвиняемых всерьез задуматься. 
Долгими кажутся минуты, когда суд 
удаляется на совещание.

В тишине громко звучат слова об
винительного заключения... Одно
сельчане на этот раз поверили Фе- 
до)(у Есипенку и Алексею Сушкевичу, 
не передали дело в народный суд, ог
раничились более мягким наказанием.

Урок пошел на пользу —  меха
низаторы А. Сушкевич и Ф. Есипе
нок упорным трудом и примерным 
поведением' стремятся оправдать до
верие.

Общественный суд в селе Мона
стырское проводит большую работу.

Анатолий Сидорович пришел в 
пьяном виде в клуб, мешал участни
кам художественной самодеятельно
сти. Он наказан. Общественному по
рицанию подвергся И. 3. Ботеновский 
за попытку присвоить артельное зер
но.

Новые проекты законов о повы
шении роли общественности в воспи
тании трудящихся еще больше рас
ширяют права общественных органи
заций в борьбе с нарушителями со
циалистического правопорядка. И это 
правильно!

П. СТОЯНИИ.
Шегарский район,
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Нас тревожит 
судьба Гали 
Болтушкиной

в  нашей палате узнали, что у трех
летней Гали Болтушкиной, поло
женной к  нам на лечение в июле 
прошлого года, есть мама. Но этому 
было трудно поверить. В приемные 
дни к  бо.льным приходили родные и 
б.чизкие, но Галю за шесть месяцев, 
которые она находится в одной из 
больниц г. Томска, никто ни разу не 
навестил.

Мы, взрослые люди, находящиеся 
на излечении, стараемся .делать все 
возможное, чтобы девочка чувство- 
ва.ча себя хорошо. Большую заботу 
о ней проявляет обслуживающий 
персонал больницы. Ей дарят иг
рушки, беседуют с ней. Но, несмот
ря на это, Галя часто п.чачет, зовет 
маму.

Все мы прекрасно понимаем, что 
лучшим лекарством для девочки 
могла бы стать нежная материнская 
ласка, но, к  сожалению, проходят 
дни, а мать Гали П. Болтушкина, 
которая работает дояркой в колхозе 
«Победа» Чаииского района, не по
дает о себе никаких вестей.

Неужели у этой женщины такое 
черствое сердце? Она не навестила 
Галю, даже не передала ей с одно
сельчанами, которые приезжали в 
Томск, хотя бы скромные гостинцы, 
не поинтересовалась здоровьем де
вочки. А ведь работники больницы 
напоминали ей об этом, посылая 
телеграммы и письма.

Сейчас Галя в больнице и окру
жена заботой врачей, к  ней хорошо 
относятся все. кто лежит с ней в 
одной палате. Но нас тревожит 
дальнейшая судьба девочки. После 
выздоровления она должна вернуть
ся к матери, которая проявляет 
полнейшее равнодушие к  своему ре
бенку. Может ли эта мать в даль
нейшем правильно и заботливо вос
питывать своего ребенка, если она 
с таким безразличием относилась к  
Гале во время ее болезни?

Больные Н. ЛИТВИНОВА,
3. ДОРОХОВА, М. ТКАЧЕНКО.

«Заветы Ленина» Еожевниковского 
района мотопомпы и ручные насосы 
из-за небрежного хранения выведе
ны из строя.

В Поросинской РТС Томского рай
она нарушался противопожарный 
режим. Рабочие курили в неполо
женных местах, в монталсном зале 
на промасленном полу производи
лись э.чектросвавочные работы. Для 
промывки деталей использовались 
открытые противни с огнеопасными 
лсидкостями. Все это привело к  по
жару, и здание мастерской сгорело.

Председатели некоторых райис
полкомов, например, тов. Кочетков 
(Кривошеинский район), тов. Криво- 
шеин (Верхне-Кетский районХ тов. 
Ведерников (Пышкино-Троицкий 
район), не требуют ответственности с 
председателей сельских Советов и 
колхозов, плохо организующих проти
вопожарные мероприятия.

Необходимо создать на предприя
тиях, в ко.чхозах активно дей
ствующие добровольные пожарные 
дружины.

Н. РУДОЙ, 
заместитель начальника УВД 

Томского облисполкома.

ТРИ СОРТА ЦИТРУСОВЫХ
с одного ДЕРЕВА

ж Ш к М

☆

ГРУЗИНСКАЯ ССР. Коллек
тив Сухумской опытной станции 
субтропических культур предло
жил оригинальный метод выращи
вания цитрусовых, названный 
«двухэтажной культурой». Суть 
его заключается в том, что лимо
ны и апельсины окулируются в 
крону взрослых плодоносящих 
мандаринов. В этом случае, кроме 
мандаринов, получают уролгай ли
монов и апельсинов. Морозоустой
чивость лимонов, привитых в кро
ну, значительно повышается, и 
они без всяких укрытий выдержи
вают морозы, при которых росшие 
рядом в открытом грунте лимоны 
погибли.

На снимке: директор Сухумской 
опытной станции субтропических 
культур А. Гогнберндзе изучает 
плоды «двухэтажной культуры».

(Фотохроника ТАСС).

☆

Библиотека и читатели

Нужен новый 
телефонный 
справочник

За последние годы в Томске значи
тельно увеличн.чось чис.чо абонентов 
телефонной станции. Однако послед
ний список абонентов издан на 
1-е января 1957 года.

Часто бывает трудно дозвониться 
по телефону в некоторые организации 
и учреждения, так как номера их 
телефонов не соответствуют тем, ко
торые указаны в справочнике, а но
мера телефонов совнархоза и некото
рых других организаций вообще не 
указаны.

Необходимо издать новый справоч
ник.

М. ПИСАКОВСКИЙ.

Волее 250 жителей райцент
ра Пышнино-Троицкое привлек
ла читательская конференция 
по роману Г. Томилина «Воз
вращение в жизнь».

Для участников конф^енции 
был показан фильм «Твердый 
характер».

Читательская конференция 
— не едийственное мероприя
тие, которое провели работни
ки библиотеки. Читателям по
нравились вечера «Книга — 
наш друг», «За технический 
прогресс», беседа о значении 
книги в жизни человека, книж
ная лотерея, интересные лите
ратурные игры. С помощью

коллектива библиотеки в сель
хозартели «Пролетарская кре
пость» был организован вечер 
«Наш колхоз в семилетке». 
Интересным был на этом ве
чере рассказ об опыте омских 
животноводов. Вечер закончил
ся концертом художественной 

районного

районной
подготов-

самодеятелыюсти 
Дома культуры.

Сейчас работники 
библиотеки заняты 
кой к вечеру, посвященному 
столетию со дня рождения 
А. П. Чехова. '

А. КАЛИНИН, 
инструктор Пышкино-Троиц- 

кого райкома КПСС.

Охотничъе-рыболовная база
с  каждым годом на заводе 

«Спбэлектромотор» становится 
все больше любителей — охот
ников и рыболовов. Сейчас их 
уже около двухсот. Несмотря на 
сильные морозы, каждый выход
ной день рыбаки выезжают на 
гюлледный лов.

Учитывая просьбы рыболовов,

заводской комитет решил по
строить охотничье-рыболовную 
базу в живописном уголке на 
реке Оби, вблизи села Оськино. 
Кроме того, для любителей-ры- 
боловов строятся лодки.

На базе mojkho  будет не толь
ко ловить рыбу и охотиться, но 
и хорошо отдохнуть.

Борьба с пожарами 
— дело всей 
общественности

Хорошо зарекомендовали себя на 
многих предприятиях добровольные 
пожарные друлсины. Наиболее эф
фективны мерь; пожарной безопас- 

■ ности там, где этому удс.чяют вни- 
мание руководители предприятий. 
Так. на Томском подшипниковом 
заводе (директор тов. Гримайло) си
стематически проводятся занятия 
друлсинников. изучаются меры пре
дупреждения пожаров. То лее можно 
сказать о фабрике «Краснодеревец» 
(директор тов. Азерьер). Томском 
лесоперевалочном комбинате (ди
ректор тов. Зубрилин) и некоторых 
других.

Но не все руководители .пред
приятий и учреждений заботятся о 
пожарной безопасности. Например, 
на томском кирпичном заводе JvTs 2 
(директор тов. Губии) противопо- 
леарный инвентарь в запущенном 
состоянии. Пожарная дружина не 
организована.

Не привлекают общественность к  
охране хозяйства от пожаров пред
седатели многих колхозов Карга- 
сокского, Пышкино-Троицкого, Па- 
рабельского, Еожевниковского райо
нов.

В колхозах имени Сталина, «Си-* 
бирь», «Россия», «Наша Родина»,

К ЮБИЛЕЮ А, П. ЧЕХОВА

**o«ww»* ■ ................... ..

Работники Томской городской библиотеки 
№ 6 н практиканты культурно-просветитель
ной школы провели на предприятиях города 
беседы о А. П. Чехове. Они побывали на тек
стильной фабрике, весовом заводе, в ателье 
артели «Рекорд», на пивзаводе и в других 
коллективах.

В читальном зале библиотеки организована

выставка произведении писателя и материа
лов, рассказывающих о его творчестве.

На днях работники библиотеки совместно с 
агитпунктом медицинского института провели 
вечер читателей, посвященный 100-летию со 
дня рождения А. П. Чехова.

На снимке: в читальном зале библиотеки.
Фото к. Багаевой.

Если вы случайно наступите 
на электрического ската, то 
получите неожиданный и до
вольно чувствительный удар. 
Скат недаром называется элек
трическим! Одна из пород этой 
необычной рыбы вырабатывает 
ток напряжением в 500 вольт. 
Этого вполне достаточно дл:т 
того, чтобы убить человека.

Об электрическом скате из
вестно многим. Гораздо менее 
известно о том, что сам чело
веческий организм является 
своеобразной электростанци
ей. Чем бы мы ни занимались, 
где бы ни были, наши внутрен
ние органы вырабатывают ток. 
Напряжение его измеряется 
тысячными долями вольта, и 
поэтому мы не подозреваем о 
его существовании. Тем не ме
нее с электрическим токо;и 
связаны интереснейшие явле
ния, пропс.ходящие в пашем 
организме.

В 178R году итальянский 
ученый Гальпаии, соединив 
нерв и мышцу лапки лягушки, 
обнаружил в живом органи.зме 
новое явление. получив
шее впоследствии название 
биотока. Но прошло много 
вре.чени, прежде чем ученые 
по-настоящему взялись за из.у- 
чение этого явления.

В настоящее время довольно 
детально изучены токи голов
ного мозга, сердца. Многие 
.знают, что такое .электрокн’р- 
лиограмма .Это и есть как бы 
фотография биотоков сег)лца. 
.Э,пектг1окарлиограммой успещ- 
но пользуются нт)ачи при ди
агностике .шболеваний сердца.

Какова же пптюда биото
ков? Где находичтя 1 енератор, 
вырабатнваюищй ток? Как он 
устроен?

Как известно, , существуют 
два вида генераторов: физиче
ские и химические. Физические 
генераторы каждый может 
увидеть на любой электростан
ции. Ра:1умеется, в организме 
таких устройств нет. Ученые 
считают, что биотоки возника
ют химическим путем. А как 
именно, какие явления при 
этом происходят — точно пока 
Ие установлено.

Остается пока дискуссион- 
иым вопрос о значении биото
ков в организме. Одни считают, 
что ток лишь сопровождает 
реакции обмена веществ, яв
ляется, стало быть, побочным 
продуктом жизнедеятельности. 
Другие уверены, что он специ
ально вырабатывается для раз
личных, как говорят ученые, 
физиологических отправлений. 
Кто прав в этом споре? По 
всей вероятности, верной будет 
третья теория, объединяющая 
первые две. И вот почему.

Некоторые ученые считают, 
что в основе механизма рас
пространения нервного импуль
са лежит только химический 
процесс. Их противники 
умертвляют часть нервного во
локна (нейрона), и .. иашульс 
не может пройти через этот 
участок. Затем они соединяют 
концы нейрона электродом — 
импульсы распространяются. 
Но ведь в электроде никаких 
реакций не происходит! .Зна
чит, химическая теория не сов
сем верна. 1*аспространеиие 
нервного импульса, — это 
сложный электрохимический 
процесю. В месте сордипения 
нейрона с мышцей возникает 
практически мгновенная хими
ческая реакция. В результате 
возникает вещество ацетилхо-

лин, которое и заставляет 
мышцу сокращаться.

Доказательством того, что 
биотоки не только сопровожда
ют различные процессы в орга
низме, служит и такой пример. 
Биотоки желудочно-кишечного 
тракта идут в направлении от 
головы к ногам. Если изменить 
это направление, то и.зменится 
движение пищи. Одна из бо
лезней спинного мозга, как вы
яснилось, возникает по этой же 
причине. Но стоит подвести 
ток, идущий в обычном на
правлении, и болезнь часто ис
чезает.

Уже этот пример показыва
ет, как важно изучение биото
ков.

В нашем городе они изуча
ются в биофизической лабор.а- 
тории университета, которой 
заведует, кандидат биологиче
ских наук .Л. Г. Трофимов.

Биотоки — настолько слож
ное явление, что средств одной 
науки д.дя их изучения не хва
тает. Потому и объединились 
физика и биология. При их по
мощи и познаются тайны жи
вого организма.

.Леонид Григорьевич гово
рит. что эти тайны встречаются 
иногда там, где их и не ожи
даешь.

Например, к внешней и 
внутренней сторонам ладони 
спокойно сидящего человека 
прикладываются электроды, 
спе.пкнеш'ьте с ппибором— само
писцем. Он показывает, что 
ток движется в обычном н,э- 
ппав.прнии — от минуса к 
плюсу. Но вот что-то взволно
вало человека, и прибор тотчас 
же отмечает это. Его стрелка 
мечется из стороны в сторону, 
выписывая совершенно непо
нятную кривую. Причина тако-

БИОТОКИ В ЧЕЛОВЕЧЕСКОМ ОРГАНИЗМЕ
го явления пока не выяснена. 
Или совершенно таинственный 
случай с почками. Медики счи
тают, что обе почки работают 
почти одинаково. Значит, и ток 
должен быть одинаков. Однако 
электрограмма правой почки и 
отдаленно не напоминает элек
трограмму левой. За выясне
ние .этого случая взялась аспи
рантка В. Харисова. Кто знает, 
может, ей удастся открыть та
кие явления, о которых не подо
зревают даже медики.

В биофизической лаборато
рии исследуются токи почек, 
печени, селезенки. О них науке 
пока мало что известно.

Биотоки сигнализируют уче
ным о многих процессах, про
исходящих в организме. Они не 
только предмет исследования, 
но и инструмент, при помощи 
которого разгадываются мно
гие тайны. Именно этим сейчас 
и занят Л. Г. Трофимов. Он 
ищет возможности использова
ния биотоков для изучения со
стояния внутренних органов. 
Биотоки дают возможность уз
навать о мгновенных реакциях 
организма на ра.зличные pa.i- 
дражения. .Это очень важно. 
Кроме того, при опытах на 7кч- 
вотных их не нужно убивать, 
чтобы извлечь нужный иссле
дователю орган.

Познав электрические явле
ния в неживой природе, чело
вечество ПРИШЛО к .замечатель
ным научным открытиям. Сей
час электричество помогает 
людям разрешит!, одну из ве
личайших проблем — узнать 
тайны живого ор1апмзма. В 
это.м и состоит значение токов, 
имеющих ничтожно чалое на- 

' пряжение — тысячные доли 
вольта.

В. ОМ ЕЛЬЧЩ рО,-.,

Ф ел ьет он Под опекой ротозеев
Если спросить Афанасия Ва

сильевича Гуржего, занимаю
щего пост заместителя началь
ника управления мясной и мо
лочной промышленности Том
ского совнархоза, каким обра
зом подобрать работника на от
ветственную должность в си
стему молокоперерабатываю
щей промышленности области, 
он может вам ответить: «Бери
те первого встречного и пишите 
приказ о его назначении».

Именно таким образом по
ступил он летом 1958 года, 
когда нужно было подобрать 
работника на должность глав
ного бухгалтера Томского гор-, 
молзавода. Сергей Григорьевич 
Соколов, безукоризненно оде
тый сорокапятилетний здо
ровяк, появился в кабинете 
тов. Гуржего с твердым наме
рением получить ответствен
ную работу. Было у него и еще 
одно заветное намерение. Но о 
нем — ниже.

Тов. Гуржий, увидев Соколо
ва, воскликнул: «Быть вам 
главным бухгалтером гормолза-

вода!» и тут же подписал при
каз о его назначении. И Со
колов начал действовать. Еже
дневно с завода к нему домой 
привозили бидон молока. За не
го он не платил. Вскоре этого 
ему показалось мало. Однажды 
в конце рабочего дня он вызвал 
к себе в кабинет начальника 
таромоечного цеха гормолзаво- 
да Хохлова и без обиняков 
предложил ему совместно со
вершать крупные денежные хи
щения.

Хохлов, услышав такое пред
ложение, воровато осмотрелся 
по сторонам, прикрыл поплот
нее дверь кабинета и присел к 
столу.

— Со мной будете работать, 
Александр Николаевич, — 
продолжал Соколов, обращаясь 
к Хохлову, — никогда не попа
детесь. Недаром мне оказал до
верие сам Афанасий Василь
евич Гуржий.

На следующий день экспеди
тор Томского горпищеторга 
И. Подкопаев привез для сдачи

О некоторых ораторах 
и бракоделах

Когда в Шегарском районе 
на заседаниях и совещаниях 
обсуждаются итоги работы 
предприятий местной и коопе
ративной промышленности, то 
в речах ораторов часто звучат 
гневные ноты.

Вот, к примеру, речь заме
стителя председателя райиспол
кома тов. Будникова, которому, 
по долгу службы, поручено за
ниматься промышленными пред
приятиями;

—  Что же эго делается, то
варищи? Наши местные пред
приятия часто выпускают 
бракованные изделия. До каких 
пор мы будем снабжать на
селение уродливыми изделия
ми?.. Пора покончить с та
ким позорным явлением! По
ра спросить ответственность с 
{руководителей наших пред
приятий за бракодельство.

А  вот речь председателя 
районной плановой комиссии 
тов. Литвенко:

— Большим злом в работе 
промышленных предприятий 
района является нарушение 
установленного ассортимента 
выпуска изделий. Ни одно 
предприятие не выполнило 
план выпуска изделий по ас
сортименту. Не принимается у 
нас мер по улучшению качест
ва выпускаемой продукции и 
снижению, ,  ̂ себестоимости. 
Продукция наших предприятий 
остается вс'е еще дорогой и 
очень плохой по качеству.

Несведущего эти ораторы 
могут растрогать своей непри
миримостью к недостаткам в 
работе местной промышленно
сти.

Но старожилы слушают ора
торов с полнейшим равноду
шием. Подобные речи произно
сятся уже несколько лет. И 
каждый раз эти ораторы гово
рят об одном и том же, словно 
по давно составленным кон
спектам.

А дела на местных пред
приятиях улучшаются медлен
но.

Попробуйте купить прилич
ный стул или стол в шегарских 
магазинах. Их не сыщешА. 
Правда, иногда работники ко
операции завозят мебель из 
Томска, но она раскупается 
немедленно. Большинство же 
жителей района вынуждено 
ездить за мебелью в магазины 
Томска. Между тем, по плану, 
утвержденному районным Со
ветом. мебель должна произво
диться тремя предприятиями: 
райпромкомбинатом, промыс
ловыми артелями «15-я годов
щина Октября» и имени Стали
на. Но они выпускают ее в ми
зерном количестве и к тому же 
плохого качества.

Как-то по району пронесся 
слух, что артель «15-я годов
щина Октября» изготовила 
стулья. Эта продукция не по
ступала в магазины потреб
кооперации, а реализовы
валась на ■ месте. Пред
седатель артели тов. Са- 
вушкин, зная, что ему не 
удастся провести работников 
торговли и сбыть явный брак, 
решил, что организации, нуж
дающиеся в стульях, пошлют

неопытных представителей, а 
артель сумеет сбыть зло
получные стулья. Кое-кто 
так и сделал. Отдел народного 
образования заказал для школ 
района на несколько тысяч
рублей мебели. Половина ее
развалилась при перевозке, а 
другая половина вышла из 
строя примерно через месяц.

Председателя артели тов. 
Савушкина спросили, что же 
артель намерена делать с бра
кованными изделиями.

— Стулья, например, отдаем 
сейчас в ремонт...

— А  стоимость ремонта за 
чей счет?

— Положено отнести на счет 
виновников, но их сейчас труд
но найти...

Не только ^ тель «15-я го
довщина Октября» выпускает 
брак. Промартель имени Ста
лина, например, поставляет 
потребителям для строитель
ства деревянные брусья 
очень низкого качества. Строи
телям приходится эти брусья 
тесать еще топором.

В промкомбинате плохо ка
тают валенки, много нарека
ний поступает на низкое каче
ство пошива одежды в поши
вочной мастерской. Сложенные 
из изготовленного промкомби
натом кирпича печи быстро 
разваливаются.

Нередко в магазина^ можно 
встретить деревянные лопаты 
немного шире ладони, уродли
вые топорища и прочие нелик
виды.

Недаром среди трудящихся 
Шегарского района ходит шут
ка, что на некоторых изделиях 
следует привесить ярлык; 
«Осторожно! Сделано на шегар
ских предприятиях».

М. МАЛЬЦЕВ,
редактор шегарской оайоя- 

Ной газеты «Путь к 
коммунизму».

Игра в „нагрузку"
Из комнат общежи

тия слышатся азарт
ные голоса:

— Бей козырем!
— Очко!
Молодые люди в 

одинаковых клетчатых 
рубашках. И перед 
каждым из них но
венькая колода карт.
Вы возмущаетесь по
добного рода Карточ
ной «эпидемией» и 
спешите к комендан 
ту общежития. Он 

встречает вас с распростерты
ми объятиями. На нем та же 
клетчатая рубашка.

— Вот кстати! — радостно 
восклицает комендант. — А я, 
знаете ли, в поисках партне- 
ра-наставника: не поможете ли 
разложить пасьянс.,. Сколько 
ни бьюсь — не выходит. Не 
умеете? Ну, тогда сыграел! в 
подкидного...

Все объясняется удивитель-

но просто, в отделе подарков 
магазина № 3 гор. Колпаше- 
во рубашки-тенниски было ре
шено продавать только с на
грузкой — колодой игральных 
карт! Хочешь носить рубашку 
— покупай в придачу колоду 
карт. Карты не нужны? Иди 
без подарка.

Ничего не скажешь, богатая 
фантазия у торговых работни
ков города Колпашево!

С. КЫТМАНОВ.

По следам наших выступлений

в цех Хохлову 500 бутылок из- 
под кефира и был очень удив
лен, когда А. Хохлов выписал 
ему приемную фактуру на 1500 
бутылок.

— Получишь стоимость из
лишней тысячи бутылок у 
продавцов магазинов, третью 
часть денег разделишь с про
давцами, а остальные отдашь 
мне, — поучал Хохлов Подко
паева.

Так в сделку был вовлечен 
Подкопаев.

— Вот так-то, дорогой мой,
— говорил Соколов Хохлову, 
получая от него 600 рублей и:? 
тысячи. И хлопая покровитель
ственно его по плечу, предло
жил: — Только надо усилить- 
эти операции, мне много денег 
надо, хочу построить дом и ку
пить хорошую обстановку.

Соколов, получая большую 
часть похищенных денег, по
строил дом, затем купил дру
гой. Сбзавелся он дорогим ра
диоприемником, стиральной 
машиной, купил 14 шерстяных 
отре.зов и много другого. Весь 
мир Соколова был сосредото
чен' в четырех стенах его дома. 
Интересы коллектива, пред
приятия, где он работал, его не 
касались. Выше всего на свете 
он ставил свое благополучие и 
ради этого шел на все.

В течение года преступной 
группой было расхищено более 
200 тысяч рублей. Только пос
ле этого аферисты были ра.эоб- 
лачены и привлечены к уго
ловной ответственности.

Но как могло случиться, что 
Соколов и его подручные в те
чение года безнаказанно зани
мались хищением государствен
ных средств? Почему Соколову 
был доверен высокий пост 
главного бухгалтера гормолза- 
вода, между тем как этого 
авантюриста нельзя было до
пускать сюда на пушечный вы
стрел? Соколов переменил не 
одно место работы, и отовсюду 
его гнали за злоупотреблени.я 
и воровство. Руководителям 
управления мясной и мо
лочной промышленности было 
известно незавидное прошлое 
этого человека.

Но даже тогда, когда посту
пили сигналы о том, что в ра
боте Соколова не все благопо
лучно, в управлении мясной и 
молочной промышленности и 
на гормолзаводе медлили с 
принятием мер.

Жена И. Подкопаева жало
валась на мужа заместителю 
директора горпищеторга тов. 
Кравченко.

—■ Мой муж пьянствует, и 
пьет он, очевидно, на деньги, 
полученные незаконным путем,
— сообщала она.

■— Наша хата с краю, ничего 
не знаю, — таков был смысл 
ответа Кравченко, который не 
захотел утруждать себя разбо
ром дела.

Почему вовремя не схватили 
за руну жуликов и аферистов? 
Именно об этом нам и хотелось 
спросить ответственных това
рищей из управления мясной и 
молочной промышленности сов
нархоза и из Томского горпи
щеторга.

И. УСКОВ, с. ХРИПУНОВ,

„НЕ ЗАБОТЯТСЯ О БЫТЕ 
РАБОЧИХ"

Под таким заголовком в № 287 
нашей газеты была опубликована 
заметка, в которой указывалось, 
что 8 общежитии № 6 Томского 
лесоперевалочного комбината часто 
не бывает воды и дров.

Как нам сообщил секретарь пар
тийного бюро лесоперевалочного 
Комбината тов. Храмов, .заметка 
обсуждалась на открытом партий
ном собрании жилищно-комму
нального отдела комбината. Факты, 
изложенные в ней, подтвердились. 
Комендант Дьячкова за недобро
совестное отношение к своим обя
занностям уволена с работы. На
чальнику жилищно-коммунального 
отдела тов. Дорофееву поставлено 
на вид.

Указанные в заметке недостатки 
устранены.

„В ДАЛЕКОМ СЕВЕРНОМ 
ПОСЕЛКЕ»

Под таким заголовком в нашей 
газете была опубликована заметка
0 том, что в поселке Новый Васю- 
ган плохо налажено культурное об
служивание трудящихся. Как сооб
щил нам инспектор Каргасокского 
районного отдела культуры тов. 
Афанаскин, факты, изложенные в 
заметке, полностью подтвердились.

Сейчас в Ново-Васюганском До
ме культуры читаются лекции, док
лады. Участники художественной 
самодеятельности выступают с 
концертами.

На самолетах в Новый Васюган
регулярно доставляются новые кн-

1 нофильмы.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
После опубликования в № 300 

газеты «Красное Знамя» обзора 
писем трудящихся под заголовком 
«Еще раз о городском транспор
те» администрация Томской авто
транспортной конторы приняла 
меры к улучшению движения ав
тобусов.

В настоящее время по расписа
нию курсируют автобусы на мар
шрутах Томск — Дачный городок 
и Томск — контора Тимирязев
ского леспромхоза.

Улучшено автобусное движение 
по маршруту № 6. Здесь курсиру
ет 6 автобусов.

Число автобусов, курсирующих 
по маршруту № 1, увеличено с 
12 до 16.

А ф
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Соглашение о техническом 
содействии Советского Союза 

Иракской Республике

■»

БАГДАД, 19 января. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Аль-Ахали», 
с сегодняшнего дня в Ираке всту
пило в силу соглашение об оказа
нии Советским Союзом техниче
ского содействия Иракской Респуб
лике в создащяи учебных центров 
по подготовке квалифицированных 
кадров для национальной промыш
ленности.

Это соглашение предусматривает 
создание в Иранской Республике 
при содействии СССР учебных 
центров, в которых одновременно 
смогут проходить подготовку не
сколько тысяч иракских юношей и

Техническое 
сотрудничество 

между СССР  
и АФганпстаном

КАБУЛ, 19 января. (ТАСС). Се
годня здесь подписано соглашение 
об оказании Советским Союзом тех
нической помощи Афганистану в 
строительстве Джелалабадского 
ирригационного канала.

После подписания соглашения 
министр общественных работ Афга
нистана Мухаммед Азим заявил, 
что соглашение поможет Афгани
стану в выполнении пятилетнего 
плана развития страны. Отметив, 
что Афганистан и СССР на протя
жении многих лет сотрудничают 
друг с другом, министр выразил 
глубокую благодарность советским 
специалистам за техническую по
мощь.

Джелалабадский ирригационный 
канал представляет комплекс со
оружений, включающих гидроэлек
тростанцию мощностью 11 тысяч 
киловатт, водозаборные сооруже
ния и канал длиною 70 километров. 
Будут построены 5 мостов, 3 акве
дука и другие сооружения.

В результате сооружения всего 
комплекса будет орошено 25,8 ты
сячи гектаров земли, из которых 
20,6 тысячи гектаров являются це
линными землями.

девушек. Выпускники училищ бу
дут направлены на работу на пред
приятия нефтедобывающей, метал
лообрабатывающей и текстильной 
промышленности, а также на тран
спорт и в сельское хозяйство. 
СССР окажет также содействие в 
оснащении этих училищ необходи- _ 
мым оборудованием и учебными» 
пособиями.

к и т а й с к а я  НАРОДНАЯ  
РЕСПУБЛИКА. Недавно от
крылся для движения новый 
железнодорожный мост через 
реку Янцзы длиною 820 мет
ров. Строительство моста за
кончено в рекордно короткое 
время — за 14 месяцев.

На снимке: первый поезд 
проходит по новому мосту.

(Фотохроника ТАСС).

Премьер-министр Японии г-н Ки- 1 
си поставил 19 января в Вашингто
не свою подпись под новь{м воен
ным соглашением с США. Стремясь 
очевидно, подсластить пилюлю, 
американские официальные лица 
устроили церемонию подписания 

©соглашения в Белом доме. Тем са
мым, как сообщают, они стреми
лись подчеркнуть большое значе
ние договора для Вашингтона. Ко
нечно, у Вашингтона есть основа
ния выражать удовлетворение. С 
подписанием нового договора Hnoj 
ния оказывается в еще большей 
зависимости от Соединенных Шта
тов. Она предоставляет в их распо
ряжение не только свою террито
рию, соглашаясь на размещение 
военных баз США, но также мате
риальные и людские ресурсы. Ведь 
Соединенные Штаты в силу до
говора фактически приобретают 
право привлекать японские войска 
для совместных боевых действий.

Американские агентства стара
ются уверить, что с подписанием 
договора Япония и США стали 
«партнерами по совместной обо
роне». Но какими партнерами? 
Япония остается неравноправным, 
младшим партнером, которому по 
сути дела уготована судьба тас
кать каштаны из пламени возмож
ных военных конфликтов на Даль
нем Востоке. Американские войска 
в Японии могут и, несомненно, бу
дут снабжены ядерным оружием. 
Да и что сможет сделать японская 
сторона: ведь не она, а американ
ское командование распоряжается 
американскими войсками! Договор

^предусматривает тесное военное 
^сотрудничество США и Японии.

99 ИДЕОЛОГИЯ И ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА»
19 января.
комиссия по 
опубликовала 
подготовлен-

СОГЛАСИЕ СССР ПРИНЯТЬ 
УЧАСТИЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

ВТОРОЙ ОЧЕРЕДИ 
АСУАНСКОЙ ПЛОТИНЫ

КАИР, 19 января. (ТАСС). Здесь 
официально сообщается, что пра
вительство СССР выразило согла
сие принять участие в строитель
стве второй очереди высотной 
Асуанской плотины.

ВАШИНГТОН,
(ТАСС). Сенатская 
иностранньйм делам 
очередной доклад, 
ный по ее заданию «центром меж
дународных исследований» Гар
вардского университета. Доклад 
озаглавлен: «Идеология и внеш
няя политика». Его авторы 
признают роль, которую иг
рают в менгдународных отно
шениях идеи «мобилизующие 
народы на поддержку мероприятий 
правительств в области внутренней 
и внешней политики». Авторы док
лада приходят к выводу, что идео
логия стала «значительным факто
ром в международных отноше
ниях».

В докладе в осторожных выраже
ниях признается, что народы коло
ниальных и полуколониальных 
стран Востока не хотят больше 
мириться со своим подчиненным 
положением.

В этих странах, пишут авторы 
доклада,. имеется благодатная 
почва для политических дви
жений, «успех которых зави
сит от широты поддержки этих 
движений народными массами». 
В связи с этим в докладе под
черкивается; что народы колони
альных стран, как и тех стран Азии 
и Африки, которые уже обрели го
сударственную самостоятельность, 
в своих поисках наилучшей полити
ческой и экономической системы 
не желают брать пример с капита
листических стран Запада, а все 
больше и больше обращаются к 
идеям социализма. «Коммунисты, 
— говорится в докладе, — исполь
зуют подобное отношение и выдви
гают Советский Союз в качестве 
образца быстрого промышленного 
прогресса».

В разделе доклада, посвящен
ном анализу «коммунистической 
идеологии», наряду с обычными 
клеветническими утверждениями

авторы доклада вынуждены призна
вать, что успехи, достигнутые Со
ветским Союзом и другими страна
ми социалистического лагеря в раз
витии своей экономики, а также 
вызов на экономическое соревнова
ние, брошенный капитализму со
циалистическим обществом, пред
ставляют собой явление, с которым 
капитализму и, в частности. Соеди
ненным Штатам трудно бороться.

Толкуя вкривь и вкось развитие 
и дальнейшее совершенствование 
советского политического и обще
ственного строя и развитие совет
ской экономики после XX съезда 
КПСС, авторы доклада тем не ме
нее рекомендуют айиериканским 
парламентариям не забывать, что 
«более широкие экономические воз
можности», имеющиеся теперь в 
распоряжении Советского Союза, 
превращают его «в более грозного 
соперника, чем это было раньше».

«Хрущеву, —  пишут авторы до
клада, — удалось добиться гораздо 
большего успеха, чем Сталину, в 
насаждении в русском обществе 
стремления одержать верх над за
падным миром и в том, чтобы тес
но связать русский народ с зада
чами своей партии. Пока партия 
успешно держит в своих руках 
власть, мы можем рассчитывать, 
что она и впредь будет делать ос
новной упор на долгосрочные це
ли», т. е. уверенно вести советское 
общество к коммунизму. «Новый 
толчок под лозунгом «развернуто
го строительства» коммунизма, про
должают авторы доклада, подтвер
ждает это и предвещает новую фа
зу революционных перемен для 
Советского Союза», т. е. дальней
ших успехов в построении комму
низма.

В отличие от красноречивых при
знаний успехов социализма и его 
пястушей популяоности соеди на

родных масс мира, разделы докла
да, посвященные анализу так на
зываемой «идеологической базы 
капитализма» и, в частности, Сое
диненных Штатов, весьма бледны 
и невыразительны. Авторы докла-"' 
да вспоминают о различных декла
рациях «американского политиче
ского кредо», в которых были фор
мально провозглашены различные 
демократические принципы, рекла
мируемые американской пропаган
дой. Однако, констатируют они. 
Соединенные Штаты в своей прак
тике, в частности, в области внеш
ней политики, постоянно наруша
ют эти принципы.

По этому поводу в докладе при
знается, что «Соединенные Штаты 
не раз сталкивались с трудным по
ложением, когда один из их глав
ных союзников противился требова
ниям о предоставлении независимо
сти своей колонии и настаивал, 
чтобы Соединенные Штаты под
держали его позицию. Аналогичная 
проблема возникает, когда, по сооб
ражениям безопасности, заключа
ются союзы с диктаторскими ре
жимами, подавляющими права че
ловека. Такие отношения, возмож
но, помогают диктатору удержи
вать власть». Авторы доклада се
туют на то, что «в таких условиях», 
естественно, создаются невыгод
ные представления , о Соединен
ных Штатах, «подрывающие их 
влияние».

Характерно, что, признавая ог
ромное значение идеологии в совре
менном мире и, в частности, побе
доносное шествие идеологии со
циализма и коммунизма, авторы 
доклада не могут, по сути дела, 
предложить никаких конструктив
ных шагов, способных как-то под
переть позиции капитализма, и в 
частности капитализма США, в 
идеологической борьбе двух миро
вых систем.

Можно ли представить себе это j 
сотрудничество без оснащения I 
японских войск новейшей военной 
техникой? Кстати, по программе 
национальногд управления обороны 
на 1960 год, опубликованной в день 
отъезда Киси в Вашингтон, преду
смотрен ввоз в Японию новых ви
дов ракетного оружия.

Причем, некоторые виды этих 
ракет могут нести ядерные боего
ловки. Где же гарантия, что эти 
ядерные боеголовки не будут на
вязаны Японии теми же Соединен
ными Штатами. Таким образом, 
Япония в силу договора невольно 
превратится в склад атомного и во
дородного оружия со всеми вытека
ющими отсюда последствиями.

Подписав новый договор с США, 
японские правящие круги оказа
лись в положении могильщиков 
идеи о нейтралитете страны и о 
безатомной зоне, которую столь 
горячо отстаивает большинство 
японской нации.

Политика «балансирования на, 
грани, войны», в фарватере которой 
следует правительство Киси, од
нажды уже чуть ли не втянула 
Японию в конфликт, затеянный 
США в Тайваньском проливе. Сфе
ра действия нового договора рас
пространяется на район до Филип
пин. Этот район, как известно, 
особенно неспокоен. США связаны 
военными обязательствами с чан- 
кайшистами, .чисынмановцами и 
режимом Нго Динь Дьема в Юж
ном Вьетнаме. Действия американ
ских войск в соответствии с этими 

’ обязательствами почти автоматиче
ски вызовут и участие, японских 
войск. Этой логике вещей не мо
гут противостоять никакие ссылки 
на «предварительные консульта
ции», ибо такого рода «консуль
тации» представляют чистейшую 
формальность. ,

Американская газета «Вашингтон 
пост энд тайме геральд», касаясь

Спорт
Том ичи-на пятом 

месте
нового японо-американского догово
ра, заявляет, что, помимо «непо
средственных военных соображе
ний», значение договоров состоит 
«в объединении Японии и США в 
целях обеспечения стабильности в 
Азии». Иными словами, Японии 
отводится военная роль в Азии, 
где она должна стать пособником 
США в проведении мероприятий 
военного характера. Таким обра
зом. Япония превращается в очаг 
напряженности на Дальнем Восто
ке, угрожая миру в этом районе. 
Могут ли миролюбивые народы 
Азии забыть злодеяния японского 
милитаризма, которому новый до
говор создает столь широкие воз- 
могкности для восстановления.

Новый договор противоречит ду
ху времени, он воскрешает тради
ции «холодной войны» и ставит 
Японию в положение страны, про
тивящейся разрядке международ
ной напряженности. Сейчас, когда 
весь мир рукоплещет историче
скому решению СССР, военный 
союз, заключенный в Вашингтоне, 
общественное мнение справедливо 
рассматривает, как вызов миролю
бивым народам.

Соглашение, подписанное премь
ер-министром Киси, попирает так
же волю японского народа к миру. 
Оно означает по сути дела продол
жение еще на 10 лет режима, уста
новленного в Японии Соединенны
ми Штатами. Понятно поэтому то 
могучее движение протеста, кото
рое охватило, подобно морскому 
шквалу, Японию. И сегодня, в день 
подписания нового договора, по 
всей стране миллионы японцев 
гневно заявили: «Не позволим во
влечь страну в военную авантю
ру!». Чего стоит в таких условиях 
подпись г-на Киси!

КУРГАН. (По телефону). За
кончились зональные соревнова
ния лыжников добровольного 
спортивного общества «Спартак». 
Проходили они в живописной ме
стности — в районе Увала. В них 
приняли участие 13 команд Сиби
ри и Дальнего Востока. В резуль
тате трехдневной борьбы сильней
шими оказались спортсмены Ке
мерово. Второе место заняли кур- 
ганцы и третье — новосибирцы.

Томская команда набрала 67 
очков и вышла, на пятое место. 
Лучшим среди мужчин на дисташ 
ции , в тридцать километров ока
зался томич Геннадий Солдатенко. 
Его время — 1 час 48 минут 50 се
кунд. Первой разорвала финиш
ную ленту в лыжных соревновани
ях среди женщин томичка Лидия 
Даниленко. Она прошла десяти
километровую дистанцию за 4.3 
минуты 24 секунды.

Для Галины Кичий — томской 
школьницы— эти состязания были 
знаменательным событием. Гале 
всего шестнадцать лет, но на 
лыжне она оставила позади мно
гих опытных спортсменов и в 
эстафете на три километра пока
зала хорошее время (ее результат 
— третий).

Двое томичей — Геннадий Сол
датенко и Лидия Даниленко — 
вчера выехали в Златоуст, чтобы 
принять участие в фйнальных со
ревнованиях РСФСР среди лыж
ников общества «Спартак»,

Победа
с крупным счетом

Обозреватель ТАСС 
В. ХАРЬКОВ.

17 января в городе Рубцовске 
состоялась очередная встреча на 
первенство РСФСР по хоккею с 
шайбой. Местная команда «Торпе
до» принимала хоккеистов Том
ского политехнического института.

Игра прошла с явным преимуще
ством студенческой команды и за
кончилась победой томичей с круп
ным счетом 13:1. Наибольшее ко
личество шайб (5) забросил В. Ша
бунин.

Сегодня команда хоккеистов ТПИ 
встречается с лидером зоны — 
командой «Буревестник» (Новоси
бирск) на томском стадионе 
«Труд».

ИЗВЕЩЕНИЯ

В Федеративной Республике Германии при попустительстве бонн
ских властей за последнее время активизировали свою деятель
ность различные фашистские группы и организации. Вылазки фаши
стов в ФРГ были поддержаны наглыми выходками неонацистов в 
Западном Берлине, ряде стран Западной Европы, Латинской Амери
ки, в США, Канаде и Австралии.

Действия фашистов вызвали возмущение и тревогу во всем мире. 
Во многих западных странах состоялись антифашистские демонстра
ции и митинги.

На снимке: участники антифашистской демонстрации в Лондоне 
перед зданием западногерманского посольства. На плакатах написа
но: «Долой антисемитизм!», «Долой нацистов! Мы помним Лндице, 
Бельзен, Бухенвальд!», «Мнр следит за тобой, Аденауэр!».

(Фотохроника ТАСС).

21 января, в 8 часов вечера, в 
большом зале Дома ученых 
(г. Томск, улица Советская, 
45) состоится занятие факуль
тета изобразительного искус
ства народного университета 
культуры на тему: «Творчество 
И. Е. Репина и В. И. Сурикова. 

Революционная тематика в русском 
изобразительном искусстве».

Читает кандидат философских 
наук, искусствовед тов. Козлов 
(Москва). В фойе Дома ученых — 
выставка картин русских художни
ков, выставка книг и репродукций.

21 января, в 7 часов вечера, в 
обллектории состоится публичная 
лекция на тему: «Разоружение — 
главная проблема современности 
(итоги IV сессии Верховного Сове
та СССР)»,

Читает • доцент Мелехнн Б. И.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 21 янва
ря по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осадков, 
ветер переменный, 3— 7 метров в 
секунду, температура по крайним 
западным районам 20— 25. по 
остальным — 25— 30 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

21 января — «Трехминутный 
разговор».

Начало спектакля в 8 часов 
вечера.

Том ская областная контора по прокату кинофильмов
с 24 января выпускает на экраны города киноповесть

Кинотеатр имени М. Горького
21 января — новый художествен

ный фильм «Старый наездник». 
Сеансы: 8-40. 10-20, 12, 1-40,
3-20, 5, 6-40, 8-20, 10.

Дополнительный сеанс в 10-15 
вечера в фойе кинотеатра.

Зал кинохроники 
21 января — новые цветные до

кументальные фильмы: «Приклю
чение двух медвежат», «Здесь вы 
будете жить», «Атомная выставка 
путешествует». Сеансы: 9-05, 10-10 
утра; 6-15, 7-55, 9 вечера. «Дом, в 
котором я живу». Сеансы: 11-15,
I , 2-45, 4-30, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных 
21 января. Большой зал — но

вая художественная киноповесть 
«Звезды встречаются в Москве». 
Сеансы: 8-50, 10-15, 11-40, 1-05, 
2-30, 3-55, 5-20. 6-45, 8-10, 9-35,
I I . Малый зал — «Ведьма», «Мед
ведь». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30, Дети до 
16 лет не допускаются.

Станислав . Скальский, Губерт Драпелля’Авторы сценария:
Яцек Вейрох.

Режиссер Губерт Драпелля.
Композитор Анджей Марковский.
Р о л и  и с п о л н я ю т ;  Стефан Заремба — Богуш Билевский, 

Маргарет—Кристина Ивашкевич, Катерина—Данута Нагурна, Ста
шек—Ян Махульский,

Производство студии художественных фильмов в Лодзи, 
Польша, 1957 г.

Ш Я Й Ш Ш Ш

Четверг, 21 января 
19.00. Спектакль музыкально

драматического театра им. Николая 
Островского «Люблю-люблю». Во
девиль В. Масса и М. Червинско
го, музыка М. Табачникова. 21.00. 
«Последние известия». 21.10. Ки
ноповесть «Майские звезды».

Автомотоклубу ДОСААФ тре
буются: шофер-киномеханик, пре
подаватель по автоделу, тренер- 
инструктор по автомотоспорту, 
сторожа, врач-терапевт, столяр, 
авиатехник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

Фабрике культтоваров требуются; 
пилорамщнк, дворник-конюх н ста
ночники.

Обращаться; г. Томск, Татарский 
переулок, 1-а. 2— 1

Облпромстрахсовету требуются 
на постоянную работу: доверенный 
врач и инспектор охрайы труда.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54. 2— 1

ШКОЛА ФЗО № 3 (пос. Моряковка, Томского района)

проводит прием учащ ихся в группу суд ов ы х  сборщиков
Принимаются юноши от 16 лет и старше.
Заявления с приложением документа об образовании, справки 

с места жительства и справки о состоянии здоровья направлять в 
школу ФЗО № 3.

В г. Томске по вопросам приема обращаться: проспект имени 
Фрунзе, 14, комната 8, тел. 46-46.

Управлению мясной и молочной 
промышленности требуются на по
стоянную работу! инженер-механик 
(знакомый с сельскохозяйственны- 
ми машинами и оборудованием мя
сомолочной промышленности),
старший бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 14, отдел 
кадров, телефон 27-32. ^ ^

Томское отделение военторга 
продает сено н запасные части от 
списанной автомашины ЗИС-5.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8 .

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются на по-

Онкологическому диспансеру 
требуются: врач-лаборант, стар
ший бухгалтер, медицинские сест
ры, санитарки, повар, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 113..

2 — 1

стоянную работу кочегары.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина. 140.
2— 1.

Автор сценария Веселии Ханчев.
Режиссер Янко Янков.
Композитор Александр Райчев.
В р о л я х ;  Чавдар—Л. Шарланджиев, Эмма—Н. Коканова, 

Ангел—Д. Дачев, Росица—Р. Сименонова.
Производство студии художественных фильмов, София, Болга

рия, 1957 г.

!?1

«Росглаввтормету» требуются: 
техник-механик, техник-строитель, 
работник снабжения, уполномочен
ные по заготовке лома.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18.

2 — 1

Областному управлению поли- 
графиздата требуется бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 47, телефон 43-90, к глав
ному бухгалтеру. 2 — 1

Артели «Технохим» требуются; 
шоферы 1 -го и 2 -го классов, элек
тромонтеры 5-го и 6 -го разрядов, 
слесари по ремонту оборудования, 
теплотехник и секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 40.

Богашевскому дому отдыха тре
буются: баянист, сестра-хозяйка
в столовую (с медицинским образо
ванием), повар, имеющий опыт ра
боты.

Обращаться: станция Богашево, 
дом отдыха. 3— 1

Гр-н Шешегов Флавий Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 98, кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Шешеговой Анной 
Григорьевной, проживающей в 
г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-н Осипов Николай Иванович, 
проживающий в г. Томске, переу
лок Садовый. 9, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Осиповой Анастасией Ивановной, 
проживающей во Владимирской об
ласти, Петушинский район, дом от
дыха «Сушново».

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г, Том
ска.

Ленина, 6 6 , телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора-я , т,. Т.ПГ. Тшигчг пппрп ИМ Яенина 66 телефоны редактора — a i-o i,  затестигели редантирв —51-75, ответ. секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды
*  Х « .  ч Х , р « - 4 2 - 1 б ;  Вельск.™ ,о м И т а '-3 7 .3 9 , аро.ышле.ног. -  37.75. лл». . . . .  в д а .е л .с .ш  -  53-23. » ул ..л ,.р .|, .  « д .л .  _  37-33.
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